

UNSER VORHABEN

Wir wollen:

- Das DAFÜR, nicht das DAGEGEN fördern
- Hoffnung und positive Perspektiven vermitteln
- Aufklären, informieren und Argumente liefern für Akzeptanz und Verständnis
- Mut machen, offensiv Stellung zu beziehen und Zivilcourage fördern
- Sich mit den Opfern von Gewalt solidarisieren
- Projekte stärken, die vielfältig und integrativ sind

Unsere Vision:

Demokratie und Akzeptanz sind Grundpfeiler eines bunten Miteinanders in unserer Gesellschaft.



Unsere Ziele:

Jeglichen Formen von Extremismus und Gewalt entgegentreten.

Die Entwicklung von Partizipation, Zivilcourage und demokratischem Denken und Handeln unterstützen.



Bekennen sich auch Sie für ein buntes Deutschland und Europa und unterstützen Sie die Stiftungsarbeit mit einer Spende!

Stiftungskonto: Commerzbank AG
IBAN: DE18 5004 0000 0582 4727 00
BIC: COBADEFFXXX

Vielen Dank!

IMPRESSUM:

Treuhandstiftung in Verwaltung
Internationaler Bund (IB)
Freier Träger der Jugend-, Sozial- und Bildungsarbeit e.V.
Frankfurt am Main
Valentin-Senger-Straße 5
60389 Frankfurt am Main

Ansprechpartnerin: Silvia Stajerova

Email: Silvia.Stajerova@ib.de

Tel.: 069/94545-214

Fax.: 069/94545-373

Besuchen Sie uns im Internet: www.schwarz-rot-bunt.de

Stiftungsrat: Karola Becker (Vorsitzende), Mo Asumang, Leila Becker, Sebastian Engmann, Prof. Dr. Benno Hafener, Beate Harwardt, Rosemarie Heilig, Herbert Mai, Petra Tabakovic, Silvia Schott, Heidrun Winkler.

Sitz: Frankfurt am Main



STIFTUNG
SCHWARZ·ROT·BUNT
Pro Demokratie und Akzeptanz



IB UND STIFTUNG SCHWARZ-ROT-BUNT

Seit 2002 engagiert sich der IB gezielt für ein demokratisches und friedliches Miteinander in unserer Gesellschaft.

Der IB hat die Erziehung zu Demokratie und Toleranz als beständige Querschnittsaufgabe in allen Arbeitsbereichen fest verankert. Er steht für Integration, Solidarität und Akzeptanz.

- Viele tausende Kinder, Jugendliche und Erwachsene nahmen an Projekten und Seminaren teil.
- Zahlreiche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter qualifizierten sich, Multiplikatoren wurden geschult.
- Zielgruppengerechte Materialien wurden produziert, Positionspapiere veröffentlicht.
- Umfangreiche Werbung und Öffentlichkeitsarbeit wurde geleistet.
- Große öffentlichkeitswirksame Veranstaltungen wurden durchgeführt.

2012 wurde die Stiftung Schwarz-Rot-Bunt gegründet. Sie will

- die Arbeit pro Demokratie und Akzeptanz intensivieren,
- eine breitere Förderung der Arbeit sicherstellen,
- innovative Ideen umsetzen,
- good-practice sichtbar machen und würdigen.



PROJEKTFÖRDERUNG

Für ein buntes Deutschland und Europa.
Für Demokratie und Akzeptanz.

Die Stiftung Schwarz-Rot-Bunt greift aktuelle gesellschaftliche Themen auf und fördert innovative Ansätze pro Demokratie und Akzeptanz.

Bisherige Schwerpunktthemen waren zum Beispiel:

Vorzüge der Demokratie erfahrbar machen -
Demokratiegefährdungen entgegenwirken

Gefördert wurde z.B. der „Aktionstag Mensch, Du hast Rechte!“

In fünf Themenräumen konnten sich die ca. 300 Gäste des Aktionstages mit den verschiedenen Dimensionen von Menschenrechten beschäftigen und miteinander in den Dialog treten. Vertreter*innen unterschiedlicher Religionen diskutierten mit den Anwesenden über Religionen unter dem Aspekt der Freiheit.

„Flüchtling – Flucht – Zuflucht“

Fluchtsituation von Flüchtlingen in Deutschland verbessern

In einer Wanderausstellung wurden persönliche Geschichten von Geflüchteten künstlerisch dargestellt. Durch die multimediale Ausstellung konnten die Gäste die Fluchthintergründe und Schicksale einzelner Geflüchteter erfahren. Der Blick wurde auf das Individuum gelenkt, statt die anonyme Gruppe der Flüchtlinge zu betrachten.



AKTUELLES SCHWERPUNKTTHEMA

Für ein buntes Deutschland und Europa.
Für Demokratie und Akzeptanz.

Aktuelles Schwerpunktthema:

„Europa mitgestalten - Wie denken junge Menschen IHR Europa?“

Wie sieht die Jugend Europa? Spielt Europa überhaupt eine Rolle im Denken von jungen Menschen und was erwarten sie von Europa?

Oft haben sich junge Menschen mit der europäischen Idee gar nicht oder wenig beschäftigt. Daher fördert die Stiftung die Auseinandersetzung mit Europa und dessen Perspektive.

Gefördert werden unter anderem diese Projekte:

„Europa denken - ein Brettspiel“

Jugendliche entwickeln zusammen mit Spieleexperten ein Brettspiel zu Europa. Der Aufhänger „Reisen in Europa“ bringt die Jugendlichen zum Nachdenken über Europa.

„Alien II - fremd sein in Europa“

Kinder und Jugendliche produzieren einen Zeichentrickfilm. Dabei lernen sie nicht nur Fertigkeiten in der Filmproduktion sondern erarbeiten auch ihre persönlichen Bezüge zu Europa.

Besuchen Sie uns im Internet und erfahren Sie mehr über Projekte, die wir fördern:

www.schwarz-rot-bunt.de

Mit ihrer Spende unterstützen Sie unsere Arbeit mit Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen. Sie unterstützen deren demokratische Entwicklung und die Einübung demokratischen Verhaltens.

